
重塑區議會 更好掌握社區脈搏
司局長續落區解說 市民紛簽名撐方案

確保當選者真正了解地區事務
政務司司長陳國基昨日聯同立法會主席

梁君彥、何俊賢等立法會議員到銅鑼灣，親身
支持 「特區政府完善地區治理建議方案」 街
站，幫義工打氣。陳國基其後在社交平台表
示，不論是間選還是直選，關鍵不在於方法本
身，而是確保所有參選人、當選人均屬於真正
服務地區、幫助市民的賢能之士。他深信今次
重塑區議會方案將確保當選者真正了解地區事
務，更能照顧地區的整體利益，貫徹區議會作
為「非政權性區域諮詢及服務組織」的根本定位。

公務員事務局局長楊何蓓茵則到炮台山港
鐵站外的街站，聽取坊眾對提升地區治理效能
的意見及心聲。她與市民傾談時強調，優化區
議會的諮詢及服務職能、組成方式及相關議席
的產生辦法，與廣大市民息息相關，希望大
家都關心完善地區治理建議方案，日後透過

區議會這個平台提出更多建設性的意見，令
到政府更好掌握社區脈搏，施政更 「貼地」 、
更到位。

令區議會回歸基本法初心定位
創新科技及工業局孫東亦親到灣仔柯布連

道行人天橋街站簽名表示支持，為一班自發幫
助特區政府宣傳方案的義工打氣。孫東表示，

方案重塑區議會，令區議會重回基本法的初心
定位，全面貫徹落實 「愛國者治港」 的原則，
透過不同途徑和方式產生議席，提升特區的地
區治理效能。過去創新科技及工業局一直與區
議會及地區人士保持密切溝通，例如 「智方
便」 的推廣工作及介紹《香港創新科技發展藍
圖》內與市民息息相關的政策措施，都有賴地
區團體及工作者的鼎力支持；未來局方將會繼
續與區議會保持緊密溝通和合作，共同推動香
港的創科和科普發展。

另外，工聯會立法會議員團隊昨日聯同特
區政府官員，齊齊落區呼籲市民支持政府的改
革方案，出席的官員包括環境及生態局局長
謝展寰、商務及經濟發展局局長丘應樺、房屋局
局長何永賢、民政及青年事務局局長麥美娟、
商務及經濟發展局副局長陳百里、勞工及福利
局副局長何啟明、民政及青年事務局副局長
梁宏正等。

完善地區治理建議方案近日

出爐，香港多個團體及政黨聯合

成立 「香港各界撐完善地區治理
大聯盟」，得到廣泛支持，昨日
周末，全港多區的街站續收集到

大量市民的簽名，支持方案。

特區政府官員昨日繼續馬不停蹄，前往多區街站

向市民解說，並呼籲大眾簽名支持政府提出的區議會

改革方案。政務司司長陳國基表示，不論是間選還

是直選，關鍵不在於方法本身，而是確保所有參選

人、當選人均屬於真正服務地區、幫助市民的賢能之

士。有市民與官員互動，了解到完善地區治理建議方

案的好處，政府將來可更好掌握社區脈搏，施政更

「貼地」和到位。

大公報記者 龔學鳴
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李家超鄭雁雄出席港島聯第十屆理事會就職禮

【大公報訊】香港島各界聯合會第
十屆理事會暨香港島各界社會服務基金
會第四屆董事會就職典禮昨日舉行，香
港特區政府行政長官李家超、香港中聯辦
主任鄭雁雄等出席主禮。典禮上，全場
逾1,500名各界人士舉牌支持區議會改革
方案。李家超在致辭時強調，以後的區
議會不會再容許反中亂港分子破壞、騎
劫、癱瘓， 「我們要令區議會重回服務
市民的原有目的，令建設社區的政策、
措施可以真真正正 『幫到你』 、幫到當
區的市民。」

區議會不再容許亂港分子騎劫
特區政府已於5月2日公布完善地區

治理建議方案，李家超昨日在典禮上致
辭表示，我們要的是國家安全得到維
護， 「愛國者治港」 原則全面落實。我
們要的是建設，而不是破壞。以後的區
議會不會再容許反中亂港分子破壞、騎
劫、癱瘓。區議會將會重返基本法所定
下的功能和角色。

李家超重申了他 「以結果為目標」
的施政理念，強調每一個制度最重要考
慮是令市民受益，只要結果對香港市民

好，就是一個好制度，就應以此為目
標。 「香港的整體利益是每一位市民的
利益，一定要每個地區、每個社區都
好，香港整體才會好。」

李家超表示，整個香港在頂層設計
要加強治理能力，地區治理體系亦會強
化，正是拚經濟、拚競爭力、拚發展的
關鍵時候，香港處於由治及興的重要時
刻，大家齊心一定可以追時間、追結果
和追前列。他期望港島聯繼續支持特區
政府推動香港由治及興的工作，凝聚各

界精英，共同拚經濟、拚發展、拚競爭
力，為香港打開更精彩的新篇章。

何靖肯定港島聯作出積極貢獻
香港中聯辦副主任何靖在致辭中充

分肯定港島聯成立以來，在支持特區政
府依法施政、促進社區和諧、維護社會
安定、推動香港從由亂到治走向由治及
興所作出的積極貢獻。他鼓勵港島聯繼
續發揮帶頭作用，全面準確貫徹 「一國
兩制」 方針，堅定維護國家安全，積極

推動香港融入國家發展大局。大力弘揚
團結進取、包容共濟的優良傳統，團結
凝聚一切建設香港的積極力量，加快社
團改革發展，特別是關心關愛年輕一
代，為他們成長成才創造條件，讓愛國
事業薪火相傳。堅持扎根社區、深耕基
層、服務市民，積極參與地區治理，提
高服務水準，全力支持行政長官和特區
政府依法施政，全力支持配合特區政府
排解民生憂難，共同維護和諧穩定，開
啟良政善治新局面。

全國政協委員、立法會議員蘇長荣
連任港島聯理事長及基金會主席。他致
辭表示，近年來，港島聯積極支持和配
合國安法落地實施、完善選舉制度，全
力投身止暴制亂、抗疫行動，廣大會員
在思想和行動上，始終與中央的要求和
香港的需要同頻共振。在香港由治及興
的新階段關鍵期，新一屆理事會將更加
凝心聚力，擔當作為，大力宣傳和配合
特區政府的各項行動，堅定支持區議會
改革，積極參與地區 「關愛隊」 工作，
助力完善地區治理，並努力提升服務市
民的能力和水準，全力維護國家安全和
社會和諧穩定。

典禮嘉賓雲集，中央駐港國安公署
副署長孫青野，外交部駐港副特派員潘
雲東，特區行政會議召集人葉劉淑儀、
政制及內地事務局局長曾國衞、民政及
青年事務局局長麥美娟等出席主禮。

大會還舉行了 「港島聯萬家」 App啟
動儀式，透過 「新聞＋服務＋社區」 深
度融合的模式，連接起港島千家萬戶，
致力傳遞中央聲音、講好香港故事，並
廣泛凝聚社會力量建設社區、服務市
民。

責任編輯：劉仁杰 美術編輯：王彩洋

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：行政會議召集人、新民黨主
席葉劉淑儀昨日出席電視節目時
指出，今次政府就區議會的改
革，是回歸基本法初心。雖然地
區直選減少至88席，但每區市民
都可以投票，仍然 「有得揀」 。

提到來屆區議會的組成，委
任、地區委員會及直選比例約為
「442」 ，葉劉淑儀認為，有關比
例與現時立法會差不多，相信政
府是不想區議會政治化，認為這
個比例較為穩健。

葉劉淑儀批評，2019年反中
亂港分子以反對政府為議題，利
用市民對政府的恐懼、憤怒推高
票數，是劣質手段。她說，提名
誰人參選，應視乎表現，不應着
重對方的派別，是否適合才是最
重要。她透露現在已有並無參與
政黨工作的人士，向她表示有興
趣參選區議會。她還指出，如一
個政黨抱着成見不參加選舉會很
可惜，但強調參與的人士，必須
接受 「愛國者治港」 ，並承諾維
護國家安全。

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：特區政府於5月2日公布完善
地區治理建議方案，律政司副司
長張國鈞昨日表示，方案需要修
訂區議會條例，涉及多條主體及
附屬法例，會盡快提交立法會，
希望在立法會暑假休會前完成立
法程序。

張國鈞昨日接受電台訪問時
表示，修改涉及六條主體及14
條附屬法例，有六方面範疇，
包括區議會職能、組成方法及
產生辦法，以及加入委任及地

區委員會界別區議員的條文等。
立法會距離暑假休會只剩下

兩個餘月時間，張國鈞說，律政
司已經做好準備，在立法會完善
選舉制度時也處理過相關情況，
同樣涉及很多主體及附屬法例，
當時也能處理好。

張國鈞指出，基本法未有特
別列明有關地區行政管理，由特
區政府自行制定法律，因此這次
修改法例，希望能將地區管理撥
亂反正，令區議會做到風清氣
正。
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葉劉：區會442比例較為穩健張國鈞：冀暑假前完成立法程序

▲ 「香港各界撐完善地區治理
大聯盟」在全港十八區擺設街
站收集市民簽名，支持政府的
區議會改革方案，很多
市民都主動上前簽名。
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特首：讓區議會真正幫到市民
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